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蘭越町教育委員会会議録 

会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

委員一同 

 

【 開 会 】 

 

安田委員につきましては、私事都合により欠席の連絡をいただいております。 

ただいまの出席委員は、３名であります。これより令和６年第１回蘭越町教育

委員会会議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より西澤委員を指名いたします。 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

会議名称 令和６年 第１回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和６年１月３０日（火） 午後４時００分開会 午後５時０５分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階会議室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  髙橋 浩之 

委員  宮武 かおり 

欠席委員 委員  安田 智恵子 

事務局出席者 教育次長      梅本 聖孝 

学務課主幹     山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹   上坊寺 一夫 

スポーツ課主幹   滝口 和則 

給食センター長   屋敷 広美 

花一会図書館副館長 小林 勝司 

会議録署名委員 委員 西澤 雅明 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 令和６年度全国学力・学習状況調査実施方針（案）について 

５ 令和５年度一般会計教育費補正予算（案）について 

６ 教育委員会の当面のスケジュールについて 
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教育長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

各主幹 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。それでは、これよ

り議事に入ります。進行は、事前にお知らせしておりますとおり、髙橋委員にお

願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局より報告願います。 

 

（※担当する所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

 

教育長の方で何かございますか。 

 

私から何点か報告させていただきます。 

町内各校３学期がスタートしております。役場庁舎内で新型コロナウイルス感

染症の流行があったのですが、学校ではインフルエンザも含めまして、問題ない

といった状況です。そのような中で、先週、２５日に大雪、吹雪により学校を一

日休業といたしました。まだ一月という事もあり、今後、どのようになるか分か

りませんが、各学校と連絡、調整をしながら進めて行くしかないと考えておりま

す。 

次に、蘭越高校への出願状況ですが、先週、土曜日の新聞でも報道されており

ましたが、現時点で蘭越中学校から９名、ニセコ中学校から１名、計１０名とな

っております。昨年が２０名でしたので、それと比べますと半分となり、残念な

状況であります。中学生の人数も昨年と比べると２７名と少なくなっております

が、その内の９名、約３割の生徒が蘭越高校を希望している状況でありますので、

蘭越高校の必要性は高いと受け止めております。道で作成した「これからの高校

づくりに関する指針」では、入学者数１０名未満が二年続くと募集停止、再編整

備となっております。その危機は一旦回避できたというところでしたが、２年連

続２０未満となると再編整備の対象となりますので、これからも入学者の確保に

向け対策を練っていかなければならないと考えております。いずれにいたしまし

ても５月１日時点の生徒数が基準となります。 

次に、来年度予算査定についてです。町長査定が、先週、２２日に終わってお

ります。予算編成においては、町規模で要望額が膨らんでいるという状況もあり、

査定において調整されている部分も多々ありますが、中学校改修という大きな予

算については要望どおり予算措置ができる見通しです。この予算内容について

は、次回の教育委員会会議において説明させていただきます。 

次に、大谷翔平選手のグローブ寄贈についてです。本町にも１月１１日に到着

しましたが、その日は冬季休業中でありましたし、私も不在としていたため現物

を見ていないのですが、それぞれの小学校に配布しております。昆布小学校では

３学期始業式の日に校長が投げたボールを子供たちが捕球するといったセレモ

ニー的なものを実施したということです。現在は校内に飾っているという状況で

す。蘭越小学校では２月１日に子どもたちにお披露目をする予定だということで

す。いずれにいたしましても大谷選手の意向に沿うような形で活用していきたい
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髙橋委員 

 

宮武委員 

 

 

給食センター長 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

と考えております。 

また、昨日になりますがＮＰＯ法人北海道野球競技会から各小学校へボール２

個の寄贈申出がありました。ボール自体は軟式球よりも柔らかいもののようで

す。そちらにつきましては３月末頃の到着を予定しております。 

次に、熱中症危機管理マニュアルについてです。今回、各委員の皆様に配布さ

せていただきました。昨年の夏、猛暑によって学校を休業するという対応を取っ

てまいりましたが、今年の夏に向け、対策の一つとしてマニュアルを作成しまし

た。このマニュアルについては校長会を通じて各校に配布を行い、教職員の共通

認識としてほしいと考えております。暑さ指数によって野外での活動制限、休業

の目安にするというものです。今回の予算編成においても「暑さ指数計」の購入

費用を計上しておりますので、そちらも含めまして暑さ対策に万全を期してほし

いと考えております。内容につきましては、後程、お目通しください。学校にお

いては新型コロナウイルス感染症対策が一段落したと思えば暑さによって行動

制限が出てくる、学校だけではなく社会教育の部分においても行動制限される、

そんな年になるかもしれないということで、この様な対策をしております。 

次に、蘭越中学校１年生の佐々木里和子さんが、来月、長野県で開催される全

国中学校スキー大会に出場することが決定しておりまして、先週の２３日に町長

と共に激励を行っております。全国大会の出場に当たり総合体育館では垂れ幕を

掲示することにしており、町を挙げて応援したいと思っています。 

私からは以上です。 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 給食センター蒸気ボイラーの異常停止のお話がありましたが、支障が出るのは

清掃作業になりますか。 

 

蒸気ボイラーについては１１月頃から調子が悪くなっておりました。ボイラー

が動かなければ巨釜も使用できませんし、調理自体ができないということになり

ます。また、使用済みの食器を洗う洗浄機も蒸気の熱で温めたお湯を噴射し食器

を洗うことからそれも使えませんし、洗い終わった後に食器を入れる消毒保管庫

も９０度に暖めた蒸気で消毒殺菌することから次の日の食器の準備ができない

という状況になります。 

 

 大谷選手のグローブですが寄贈いただいたのが左右併せて３つという事で、ど

の様な使い方をするか決まっているのですか。 

 

 個数は３つですが、サイズも大と小があります。学校で飾っておくだけでは大

谷選手の意向に沿いませんし、授業で野球、ソフトボールがある訳でもないので、 

その活用については苦慮しているという面もあります。 

 

 全児童に触れてもらう、学校に飾る、一定の期間をおいて野球スポーツ少年団
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教育次長 

 

 

宮武委員 

 

 

スポーツ課主幹 

 

 

 

宮武委員 

 

 

スポーツ課主幹 

 

 

教育長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

 

 

教育長 

で使ってもらうといったことでも良いのではないかと考えています。 

 

 昆布小学校では放課後子ども教室の中で使ってもらっても良いのではないか

と校長と話しておりました。 

 

 スキー授業の際の安全確保についてですが、教育委員会のサポート体制は整っ

ているのですか。 

 

 例年、引率者については学校からスポーツ課の方へ協力の依頼がありまして、

教職員が対応できない部分を教育委員会の職員で支援しています。毎回、２名か

ら３名の支援を行っていますので体制は整っていると思います。 

 

 児童によっては毎週のようにスキー場に通っている子もいればそうではない

子もいます。 

 

 子供たちはレベルによって班分けをし、それぞれの班に引率者がつきます。毎

回、５名程度の支援を行っています。 

 

 昔と比べるとスキーを上手にできない子が増えていることもありますが、教育

委員会の職員も協力を行っていますし、児童の保護者にも協力依頼をしておりま

して、そうしたことで引率者の数は確保しています。 

 

 １２月２５日、２６日の冬休み学習サポート教室において、ボランティアの学

生が２名いたということでしたが、蘭越町出身の方でしょうか。 

 

 そのようになります。 

 

 あらかじめ募集をかけていたのでしょうか。 

 

 大学生で手伝ってくれそうな方を人づてに探しました。 

 

 ボランティアの学生はもっと人数を確保したいということはありますか。 

 

 小学校に配置している学習支援員の協力をいただいて実施しておりますので、

ボランティア学生２名でも実施体制としては問題ないと考えています。勉強がで

きる子は自分でどんどん進めていきますし、できない子をサポーするには十分の

体制だったと思っています。普段、見慣れないお兄さん、お姉さんに勉強を教え

てもらうことで、子供たちは緊張感をもって取り組めたのではないかと思いま

す。 

 

 夏休み学習サポートは学校の先生に手伝ってもらいましたが、働き方改革もあ
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西澤委員 

 

 

教育長 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

宮武委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

西澤委委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

西澤委員 

りまして今回はこのような体制をとりました。学校の負担はかなり小さかったと

思います。 

 

 蘭越高校への出願状況にいついて、先程、お話がありましたが、最終状況とな

るのでしょうか。 

 

 そのようになります。今後、変動があるとすれば２月２日までの出願変更と３

月下旬の二次募集になります。 

 

 入学者が基準日となる５月１日まで在籍しているかどうかも重要ですね。 

 

 入学者９名と１０名では話が変わってきてしまいます。なんとか二桁の入学者

を確保したいところです。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で一般業務報告を終了します。 

 

日程第４ 

議案第１号、｢令和６年度全国学力・学習状況調査実施方針（案）について｣を

議題とします。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

議案第１号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 この調査の実施に当たって趣旨や目的を保護者に説明する機会はありますか。 

 

 今回、提案した方針（案）の中では趣旨や目的を定めていますが、これを教育

委員会が、直接、保護者に周知するといったことはこれまでに行っておりません。 

町の方針として子供たちの学力を把握するために定めるものです。 

 

 これまでに保護者を対象にした調査は行われたことはありますか。 

 

 保護者への調査は３年から４年毎に行なわれる抽出調査となります。本町では

平成２５年度に蘭越小学校、平成２９年に昆布小学校が対象となっております。

令和３年度は対象外となりました。 

 

 学力調査は、その結果を、学校、教職員が指導の改善を行うために実施すると
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

西澤委員 

 

いうことですね。 

 

 子どもたちの得意な部分、苦手な部分を把握するために実施するものです。学

年によってバラツキはあるのですが、その結果を先生たちが受け止め、それを検

証し指導を見直していく、以て学力の向上を目指すことが目的です。他校との比

較をするための調査ではないのですが、そこが取り沙汰される面もあります。昆

布小学校は特に児童数が少ないことから学校としての結果は公表せず、昆布小学

校と蘭越小学校を併せ町立小学校としての結果を分析、公表していくというもの

です。 

 

 今年度の英語の問題はかなり高度なものと感じました。 

 

 英語の「話すこと調査」は大変だったと思います。全国的に正答率が低く、問

題としてどうだったのかという意見もあります。 

 

 授業の中で相当やりこんでいなければ回答できないと思いました。 

 

 「話すこと調査」の実施は大掛かりなものでした。生徒一人ひとり実施し、他

の生徒には聞こえないようにしなければならず学校は苦慮したと思います。 

  

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第１号｢令和６年度全国学力・学習状況調査実施方針（案）につ

いて｣は事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１号」をそのように決します。 

 

日程第５ 

議案第２号、｢令和５年度一般会計教育費補正予算（案）について」を議題とし

ます。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

議案第２号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 トレーニング機器修理の予算補正は何を修理するものですか。かなり高額にな

っておりますよね。 
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スポーツ課主幹 

 

 

 

教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 購入から５年程度経過するエアロバイク２台の内、１台の内部の部品が悪く修

理するものです。本州から専門の業者を呼ぶため高額になってしまいます。エア

ロバイクは利用頻度が高いことから修理させていただきたいと考えております。 

 

 故障していないもう一台も部品を取り換えておいた方が良いのかもしれませ

ん。無駄に派遣料を支払うことになってしまいます。 

 

 蘭越中学校の屋体トイレ改修工事費を予算補正するとのことですが、当初予算

では間に合わないということですか。 

 

 蘭越中学校の屋体トイレは結露がひどく学校から要望されているものになり

ます。先程、学務課主幹からも説明がありましたが、来年度から始まる校舎の大

規模改修やバリアフリートイレの必要性もあり、今回、計上させていただいたも

のです。文科省の今年度の補助金も充当できるということもあり、今回、計上さ

せていただきました。 

 

 追加工事となるのですか。 

 

 来年度、大規模改修を予定しておりますが、現在、使用しているトイレが工事

の間使えなくなる期間がでてきます。そういったこともありトイレの確保を含

め、今回、予算補正をするものです。大規模改修のスケジュール的にも、今、予

算付けをし、早期に契約しなければならないといったところです。文科省の補助

金と起債を活用し工事を実施したいと考えております。 

 昆布小学校のエアコン、蘭越中学校の仮エアコンは、１２月に予算補正させて

いただきましたが、昆布小は２千７００万円、中学校の仮エアコンは２千４００

万円となっております。蘭越小学校のエアコン設置は３月の定例会で予算補正し

ようと考えておりますが、９千５００万円位掛かりそうです。これも補助金と起

債を活用したいと考えておりますが、こちらにつきましては次回の会議で説明さ

せていただきます。町の方針としてエアコンを設置することは決まっております

が、積算金額が想定より上回っており苦慮しているところです。 

 

 管内の学校では窓に設置する簡易的なクーラーを導入したと伺っています。 

 

 以前、役場の会議室で使ってみましたが冷えが悪かったです。会議室より大き

な教室では効果はあまりないかと思われます。しかも中学校では教室の壁を撤去

し、２室分の大きさの教室となっていることから効果は期待できません。 

 購入した冷風機もありますので、それも活用しながら学習環境を整えていきた

いと思います。 

 

他にありませんか。 
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委員一同 

 

髙橋委員 

 

 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

生涯学習課主幹 

 

 

スポーツ課主幹 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

教育次長、各主幹 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。 

それでは、議案第２号｢令和５年度一般会計教育費補正予算（案）について｣は

事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第３号」をそのように決します。 

 

日程第６ 

協議第１号、｢教育委員会の当面のスケジュールについて｣を議題とします。 

「１．行事予定について」説明願います。 

 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

次に、「２．各課の主な事務事業について」事務局から何かございますか。 

 

  ※２月３日 生涯学習講演会の周知 

  ※２月２０日 昆布・蘭越小学校３年生「ふるさと学習館」見学実施を報告 

 

（※２月３日 蘭越町卓球協会長杯小中学生卓球大会開催の周知） 

 

次に、「３．第２回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事

務局より説明願います。 

※学務課主幹が開催日時を提案 

次回開催予定日：２月２０日火曜日又は２月２２日木曜日 

午後２時００分開始に決定 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

（※特になしの声） 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

（※特になしの声） 
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髙橋委員 

 

 

教育長 

 

質疑がなければ、協議第１号について、終了します。 

以上をもちまして、附議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

これを持ちまして、令和６年第１回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

   署名  教 育 長                   

 

       教育委員                   


